

働くよろこび

トピックス

緊急報告 P 2~3
新型コロナ
センター愛唱歌
の出来るまで P 5

令和2年10月発行

発行 /  公益社団法人 調布市シルバー人材センター

第159号



一祈り 早く平穏な日常を一
京都・大原の里



たづくり学習室受付業務就業の皆さん



新型コロナウイルス禍

現在も新型コロナウイルスにより調布市内の感染者数は増加し、今後の動向が心配されますが、一日も早く収束することを願うばかりです。

一時的な受注の減少

令和2年3月から新型コロナウイルス感染症の流行により、公共施設や事業所の休業などの理由から、当センターの請負契約実績はセンター設立以来の減額幅となり、400名を超える会員の皆さんに影響がありました。また、独自事業の各教室（パソコン、英会話、中国語、学習教室）は全面的に休講となりました。

新型コロナウイルス影響下の請負契約実績の概要

月	令和2年	前年	増減	増減率
3～7	239,575	279,858	▼40,283	▼14.4 P

(単位：千円)

新たに発生した地域貢献の仕事

このような状況の中、新規の受注もありました。小中学校全28校の学校再開に伴い、校内の消毒作業を受注しました。6月から総勢105名の会員が各校1日2回、昇降口や廊下など、子どもたちが手を触れるような場所をアルコール消毒するもので、1学期終了の8月7日まで行われました。コロナ対応が混迷する中、ご協力いただいた会員の皆様には感謝申し上げます。



オンライン利用の会員募集を開始

「オンライン入会」を6月から開始しました。通常、入会の際は入会説明会と新入会員研修会の2回、センターにお越しただいておりましたが、オンライン入会を利用した場合は、通常の入会説明会の出席が免除されます。これにより、感染防止や入会促進の一助となればと期待しています。

8月現在、15名の方がオンライン入会手続きをご利用されました。オンライン入会は当センターホームページから簡単に手続きができます。なお、4～5月の入会説明会は中止を余儀なくされました。6月から再開しましたが、感染防止のため、「3密」を避け、事前申込制、少数の開催としています。

のシルバーを取り巻く状況

会員に求められる 「新しい生活様式」の徹底と早めの相談を!!

これからも3密を避け手洗い・うがいなど感染予防に努めてください。会員の皆様の健康と安全が最優先となりますので、就業先のコロナ対策等に不安がある場合は、早めにセンターにご相談ください。センターから発注者に相談し、できる限りの対応に努めてまいります。

ホッとしました！ コロナ騒動記

6月の下旬、コロナが騒がれている時期に高熱の後、数日微熱が続きました。テレビで流れている症状によく似ている・・・と不安は高まるばかり。最近人込みにも出ていないし、心当たりがありません。シルバーの仕事は穴が開かないように、まずはセンター事務局と仲間に連絡し交代のお願いをしました。

私より妻が心配し、救急車を呼んでコロナの対応の出来る武蔵野日赤病院に行くことになりました。サイレンを聞きながら一瞬「もう終わりか・・・」と。

病院の医者からはコロナの所見とは異なるようですと言われながらも数日入院必要の見立て。PCR検査を受け結果が出るまでの時間の長く感じる。結局、陰性の判定で、医者曰く「ただの肺炎ですから大丈夫！」

普段健康には自信のあるこの俺が、この時期に肺炎を発症するとは・・・。
皆さんお騒がせしました。

(60代男性会員)

(広報委コメント：早めの対応、連絡はさすがですね)

オンラインで「3密」防止

With コロナの新生活様式の中、多くの組織でテレワークが浸透し、学校ではオンライン授業が始まっています。独自事業の各教室は3月から6月までは全面休講になりました。

パソコン班でも班会議も開けない状況の中で、4月からはオンラインミーティングを始めました。自宅にインターネット環境があればパソコンでもスマホでも簡単に始められます。

8月から始まった「オンラインミーティング講座」も好評で市民だけでなく会員の方も受講し利用が始まっています。外出自粛期間中だけでなく、日頃顔を合わせる機会が少ないグループでも簡単に始めることが出来ますので興味のある方は是非お問い合わせ下さい。

最近、高齢者施設でもオンライン面会を始めたところもあり、ますます利用者は増えていくものと思います。

(パソコン班)



会員の広場



センター愛唱歌「働くよろこびかみしめて」の出来るまで

中部地区 菊一 優

私がシルバーに入会した翌年、中部地区全員交流会に参加した時に「年1度の交流会の演目が、会員の皆さんに喜んで頂けるのが1番の悩みですね」と地区委員会の皆様が悩んでおられ、「皆で歌える歌があったらいいね」との声がありました。

そして私も親睦を深めたいとの思いから、詩を書いてみようと思筆をとってみました。しかし詩はなかなか浮かばず、初めに浮かんだのは多様な職業と豊富な経験を持った人の集まりだと気づき、そこから短文が次々広がり、「長年築いた技と智恵、みんなのため



だよ我のため、明日につながる生き甲斐を、朝から働く人の思いを込めて、朝日を浴びて深呼吸、愉快地に過ごす仲間たち」等々半年くらいかけてようやく、「働くよろこびかみしめて」の初の詩が出来ました。また、メロディーもギターで何度も歌い直してようやくこの曲が出来上がりました。

出来た曲は、平成26年6月シルバー人材センターに寄贈し、その年の定時総会に流して頂くことが出来ました。中部地区委員会の集まりの中で何度も練習して、服装も上は白、下は黒で統一して皆で舞台上がり、「働くよろこびかみしめて」を会員の皆さんと一緒に合唱したことをよく覚えています。そして皆さんが大変喜んでくださった事は今でも私の心に残っています。

これからも皆さんに口ずさんで頂けると幸せです。

働くよろこびかみしめて

作詞・作曲 菊一 優

1 緑豊かな 武蔵野大地

今日も明日も その先も

仲間と共に 元気よく

働くよろこび 噛みしめて

長年築いた 技と知恵

これぞ誠の これぞ誠の 調布のシルバー

2 富士を眺める 多摩川も

緑が包む 深大寺

皆のためだよ 我のため

働くよろこび 噛みしめて

明日につながる 生き甲斐を

これぞ我らの これぞ我らの 調布のシルバー

3 朝日を浴びて 深呼吸

愉快地に過ごす 仲間たち

遊ぶ心の 豊かさ

働くよろこび 噛みしめて

地域と共に スクラム組んで

これぞ皆の これぞ皆の 調布のシルバー

会員の広場



コロナ騒動で気付いた事

この所、コロナ感染予防の外出自粛で、シルバーのお仕事が減り、今日行く所も無く、体調のすぐれない日々を送っています。

そんな折、久し振りのお仕事でフルタイムの作業をした所、その夜の心地良い睡眠と、翌朝の壮快さには吃驚させられました。

「世の中で一番淋しいことは、する仕事のないことである」との福沢諭吉心訓の言葉を心に刻み、



中部地区委員 大沼 美知江

平成 20 年シルバー人材センター会員になり、様々のお仕事を体験させて頂いた事、改めて有難く思い感謝しています。



また、公益法人化以来、会員の新年会・納涼会・日帰りバス旅行等の行事が無くて淋しさを感じていましたが、令和元年に中部地区幹事さんのお骨折りで、神代植物公園の「バラ見学親睦会」が開催されました。当日は、天候に恵まれ、満開のバラ園を散策した後、名物深大寺そばに舌鼓。初対面の会員さん達とも会話が盛り上がり有意義で楽しい一日でした。

そんな会員交流が出来る日を待ち「働くよろこび」をかみしめて自粛生活に耐えています。

川 柳

- レナウンよイエイエまだまだ倒れるな
- 捨てられたマスクを見る俺身を重ね
- テレワークおいらは家でテレワーク
- 怖いのはコロナよりも妻の口
- 五輪なしまっすぐ飛んだインパルス
- 厄払い花火師執念 コロナ散る

(作・佐藤武)



「会員の広場」 投稿募集中!



皆で作る会員の広場の 投稿を募集しています。

募集内容は、サークル(仲間)紹介、エッセイ、短歌・俳句・川柳など。

貴方の作品として写真(季節、仕事の現場)や絵画等も大歓迎です。

また、お友達のセカンドライフを楽しんでいる会員をご推薦ください。

投稿はメール、電子ファイルまたは原稿用紙や便箋に手書きでも可。

メー ル: silver@chofu-sc.or.jp

送 付 先: 調布市小島町 3-87-4

問い合わせ: 事務局広報委員会

(042-487-9375)

広報委員会

第71回定時総会報告

令和2年6月23日（火）に第71回定時総会が開催されました。

会員の皆様には、新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、総会当日のご出席をお控えいただき、可能な限り委任状や議決権行使書での対応をお願いいたしました。

会員の皆様のご協力により、予定しておりました議案は全て可決されましたので、下記のとおり、ご報告させていただきます。

日時 令和2年6月23日（火）13:30～14:15

場所 調布市シルバー人材センター 会議室

出席者 正特会員数 1,612名 定数 806名 出席正特会員数 1,267名
（当日の出席者数 14名、委任状 1,166名、議決権行使者 87名）

議案 第1号議案 令和元年度計算書類等の承認について
第2～3号議案 理事2名の選任等について
議案は全て、可決されました。



ポイント制の導入検討進行中

今年度の事業計画の中のポイント制の導入に向けた検討が進んでいます。ポイント制の目的は、シルバー人材センターの会員に対し、会員サービス向上とセンター活動への会員の皆様の参加促進を目指したものです。来年度のスタートを目指し、現在対象となる活動やそれに対するポイント数・ポイントの引換え方法などの制度設計を進めています。次回の会報では、そのあらましをご案内する予定です。



役員人事のお知らせ

新任役員

名取 訓 理事

退任役員

村山 秋信 (前理事)



地区全員交流会の中止

令和2年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止に伴い、地区活動の中止が続いています。

各地区の会員が楽しみにしていました「地区全員交流会」も大変残念ですが中止を決定しました。

お知らせ

秋の多摩川クリーン作戦（ボランティア清掃）は新型コロナの影響により、当センターの全体参加を見合わせます

新体制で事業部会再開

いまだ新型コロナウイルス感染の終息が見えない中、予定していた多くのイベント（就業場所での会合、職群班リーダー会議、就業希望会員の相談会）や会員就業に大きな影響を受けました。6月に入りようやく再開され徐々に業績も戻ってきた中で、7月14日に第2回事業部会を開催し今後の事業計画、会員研修計画、就業拡大について下記の事項について打合せを行いました。

1. オンライン入会手続きの開始

毎月の新入会員説明会に加えて6月15日からシルバー人材センターホームページでオンラインでの入会を始めました。

2. 事務所以外での臨時入会説明会の企画

3. 未就業の会員に就業希望相談会を3か月ごとに実施

4. 空き家調査の今後の予定

昨年、調布市と締結した「空き家等の適正管理に関する協定」に基づいて、まず初めに空き家100件程の状況チェック作業を年内に実施予定です。

今後の会員研修について

昨年、好評であった接遇、AEDの研修、認知症サポーター養成講座は今後の新型コロナウイルスの感染状況を確認しながら1～3月頃予定。

新たに入会3年目研修を検討したいと思っています。

調査・研究

昨年同様、信用とサービスの向上のため、今年度も発注者アンケート調査を大工、左官、塗装、畳、襖・障子・壁装の発注者対象として秋頃に実施。

また未就業会員実態調査も令和3年2月頃に実施いたします。



～東京しごと財団主催の講習会～



講習の様子



インストラクターに必要な資質、講習会の事前準備、わかりやすい講習運営のポイントを学びました。

わからないことがあっても、講師が丁寧に教えてくれるので安心です。

会員がパソコン班に入るとまず受けるのが、東京しごとセンターの開催する「パソコンインストラクター養成講座」です。今年も新しい班員2名が7月に4日間の研修を受けてきました。都内各地のセンターから受講者が集まるので、情報交換も活発に行われている様です。

今回はパソコン講習についてお知らせしました。その他の受講の様子も次号以降にお伝えします。



◇新型コロナウイルスを正しく恐れ、適切に対処しよう

日本は諸外国に比べ、感染者数が少ないとはいえ、感染の拡大が続いています。

特に70歳以上の高齢者の死亡率は、約25%と、他の年齢層に比べ突出しています。

新型コロナウイルスは、シルバー人材センターの会員の年齢層からみて天敵です。その実態はほとんど分かっておらず、治療薬・ワクチンも無い状態です。わずかに分かっていることの中で、感染は接触感染と飛沫感染によるとされています。このことから、感染を防ぐために、次のことを厳守しましょう。

※人混みを避ける。

※3密（密閉、密集、密接）を避ける。

※社会的距離（ソーシャルディスタンス）を守る。

※マスクを着用する

※手洗い、手指消毒を励行する。



◇令和2年度第1回就業現場安全点検の報告（7月実施）

全職群班から実施報告をいただきました。忙しい中、安全支援員（職群班リーダー）の皆さんには感謝します。安全心得10か条の実施状況を点検していただく中で、さらに安全意識の向上が図られたものと思います。

◇令和3年度安全標語募集中

別添の応募用紙にてお申込みください。

安全 ニュース

転倒を防止しよう

当センターの事故のうち、最も多いのは『転倒』で約40%です。全国的にみても重症化したケガの約20%は『転倒』によるものです。

- ①ヒヤリハット（すべる、つまづく、ふらつく等）を感じたら要注意！！
- ②危険行為（高所作業や椅子・台車を踏み台にする等）は絶対しない！！
- ③自転車は法令順守で安全運転厳守！！

- 適度な運動をし、体を鍛える。
- バランスの良い食事を摂る。
- しっかり水分を補給し、脱水症状を防ぐ。

感染症に注意しよう

インフルエンザは治療薬もワクチンもあります。予防接種を受けましょう。

- ①新型コロナウイルスと同じような症状を示すので要注意！！
- ②人混みを避け、マスク、手洗い・うがい励行！！



- 十分な休養と睡眠をとり、規則正しい生活をする。

シルバー会員証をリニューアルします



新会員証はプラスチックカード（運転免許証などと同じ規格）となり、耐久性、携帯性に優れています。作成にあたり、顔写真の撮影を事務局で行います。就業報告書の提出や班会議等で事務局にお寄りの際に簡単に撮影が可能です。新会員証は翌月にセンターから郵送いたします。

Smile to Smile の登録を!!

シルバー専用メール情報配信サービス「Smile to Smile」昨年12月に利用を開始しました。登録がお済みでない方、手続きは簡単！数分で終わります！お気軽に事務局へお問合わせください。



令和3年（2021年）版『会員手帳』の販売について

11月2日（月）より事務局窓口にて販売いたします。ご希望の方は事務局窓口にてお申込みください。数量限定のため、お電話での事前予約・取り置きも可能です。

販売日 11月2日（月）～売り切れ次第終了
金額 280円 / 冊

会員数

（令和2年9月1日現在）

男…………… 1,025名

女…………… 611名

計…………… 1,636名

就業会員募集

依頼多数のため募集中!

除草・草刈り

襖・障子張替え・植木の剪定・塗装・刃物研ぎ・和裁・大工・左官
ぜひ事務局までお問い合わせください。
TEL：042-487-9375

配分金支払日

9月分	10月15日(木)
10月分	11月13日(金)
11月分	12月15日(火)
12月分	1月20日(水)



（アマビエ）
疫病退散!!

（菊一優）

「あたりまえの、有り難さ」
例年になく遅い梅雨明けもすぐに猛暑に変わり、会員の皆様にも体調管理が大変な夏になりました。昭和生まれの私たちにも経験した事のない「新型コロナウイルス」で世の中の生活が一変しました。今年も会報「働くよるこび」7月号の休刊や例年ですと「東西中南北」地区の会員の皆様は地区全員交流会準備に忙しい最中ですが、残念ながら中止になりました。昨年までの「あたりまえ」の普通の生活がどんなに良かったか、早い収束を願うばかりです。会員の皆さんからの原稿・写真をお寄せ下さい。お待ちしております。

編集後記